

Sábado 22 de octubre de 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

RED DE MUJERES ELECTAS

SUMA IEEQ A 92 FUNCIONARIAS A LA “RED DE MUJERES ELECTAS”

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha registrado a 92 funcionarias que integran la 60 Legislatura y 16 Ayuntamientos del Estado a la “Red de Mujeres Electas”, la cual busca prevenir y erradicar la violencia política contra las mujeres en razón de género en el ejercicio del cargo. A través de este programa, el Instituto Nacional Electoral (INE), los organismos públicos locales electorales y la Asociación Mexicana de Consejeras Estatales Electorales A.C. (AMCEE) proporcionan información, orientación y capacitación a servidoras públicas, así como seguimiento a posibles conductas constitutivas de este tipo de violencia. Durante la presentación de la “Red de Mujeres Electas” en el municipio de Jalpan de Serra, la Consejera Presidenta del IEEQ Grisel Muñoz Rodríguez invitó a las servidoras públicas a participar en la Red y, desde la sororidad, transformar la política y dar el paso a una democracia paritaria en condiciones de igualdad. “Solo dimensionando el tamaño del reto tendremos claridad sobre el futuro. No se trata de desplazar a ningún género para imponer otro, sino de hermanarnos entre todas y todos para que juntas y juntos hagamos de Querétaro un estado más justo y democrático”, señaló. Por su parte, Rosa Martha Gómez Cervantes, Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del Instituto, explicó los antecedentes y la importancia de que las funcionarias se sumen a la Red, que a la fecha está integrada por diputadas locales, presidentas municipales, síndicas y regidoras en 16 municipios del estado. La Consejera Electoral informó que en próximos días se presentará la estrategia en los municipios de Peñamiller y San Joaquín; además, destacó que la Red es una acción que brinda acompañamiento a las mujeres que resultaron electas en el Proceso Electoral Local 2020-2021, al tiempo que contribuye al fortalecimiento de la democracia, la igualdad sustantiva y el combate a la violencia política en razón de género. Las consejeras presentaron la “Red de Mujeres Electas” a servidoras públicas de los municipios de Arroyo Seco, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros y Pinal de Amoles en las instalaciones del Colegio de Bachilleres en el municipio de Jalpan de Serra. Entre las personas asistentes estuvieron la Presidenta Municipal de Arroyo Seco, Ofelia del Castillo Guillén; la Subdirectora de Seguridad Pública del Municipio de Landa de Matamoros, Ana Gloria Flores Pérez; regidoras y síndicas. (EUQ 7)

<https://www.vozdelasierra.com.mx/estatales/item/9697-suma-ieeq-a-92-funcionarias-a-la-red-de-mujeres-electas.html>

<https://www.codigoqro.mx/local/2022/10/21/ieeq-red-mujeres-electas/>

<https://mexico.detailzero.com/news/144836/IEEQ-adds-92-officials-to-the-Network-of-Elected-Women.html>

<https://www.red365noticias.com.mx/local/suma-ieeq-a-92-funcionarias-a-la-red-de-mujeres-electas/>

<https://vozimparcial.com.mx/2022/10/21/suma-ieeq-a-92-funcionarias-a-la-red-de-mujeres-electas/149956/>

<https://lalupa.mx/2022/10/21/ya-son-92-funcionarias-las-inscritas-a-la-red-de-mujeres-electas-del-ieeq/>

<https://expresion-sonora.com/ya-son-92-funcionarias-las-inscritas-a-la-red-de-mujeres-electas-del-ieeq/>

<https://elqueretano.info/trafico/suma-ieeq-a-92-funcionarias-a-la-red-de-mujeres-electas/>

CONCURSO DE ORATORIA

CONVOCA IEEQ A JUVENTUDES A PARTICIPAR EN EL CONCURSO NACIONAL DE ORATORIA 2022

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Secretaría de Educación del Estado invitaron a las personas de entre 18 y 29 años, a participar en el Concurso Nacional de Oratoria 2022 “Dr. Belisario

Coordinación de Comunicación Social 1

Sábado 22 de octubre de 2022

Domínguez Palencia. Libres por la palabra libre”, en su etapa estatal. El certamen se realiza en coordinación con la Asociación de Instituciones Electorales de las Entidades Federativas (AIEEF), el Instituto de la Juventud del Estado de Chiapas y el H. Ayuntamiento de Comitán de Domínguez. El Consejero Electoral del IEEQ Daniel Dorantes Guerra dijo que la convocatoria es parte de la actividad permanente del organismo electoral, con el objetivo de fortalecer la cultura democrática en coordinación con instituciones y organizaciones de la sociedad. La Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno informó que el periodo de inscripción es del 17 de octubre al 11 de noviembre a través del sitio de internet www.ieeq.mx; el concurso estatal será el 16 de noviembre de 2022 y la fase final se llevará a cabo del 5 al 6 de diciembre del mismo año, en Comitán de Domínguez, Chiapas. Dijo que se abordarán temas como: la participación en el ámbito público, las candidaturas de partidos frente a las candidaturas independientes, el desencanto de la ciudadanía con la democracia, la importancia de la formación cívica en la infancia y las juventudes, las redes sociales como forma de participación política, la trascendencia de los movimientos juveniles en el país, la representación política de grupos de atención prioritaria, entre otros. Señaló que los tres primeros lugares en el estado recibirán \$10,000.00, \$7,000.00 y \$5,000.00, respectivamente, así como un reconocimiento; además, el primer lugar podrá representar a Querétaro en la etapa nacional. Jorge Valenzuela Escobedo, Coordinador de Proyectos de la Secretaría de Educación del Estado, reiteró el compromiso de la institución de impulsar, en colaboración con el IEEQ, la participación de las juventudes en el debate público sobre temas de actualidad. De igual manera, Adolfo Joaquín Contreras Roy, Presidente de la Federación de Colegios y Asociaciones de Abogados de Querétaro, invitó a las y los jóvenes del gremio a formar parte del certamen, que abona a la consolidación de las instituciones y el desarrollo de la entidad. El IEEQ pone a disposición de las personas interesadas la página www.ieeq.mx para consultar la convocatoria completa, así como los teléfonos (442) 241-10-55 y (442) 251-03-72 extensiones 1000 y 1001 para obtener más información.

<https://www.bitacoramultimediosmx.com/convoca-ieeq-a-participar-en-el-concurso-nacional-de-oratoria-2022/>

LIQUIDACIÓN DE QI

QUERÉTARO INDEPENDIENTE ENTRA EN ETAPA DE LIQUIDACIÓN: IEEQ

Luego de haber perdido su registro, el partido local, Querétaro Independiente, entró en la última etapa de liquidación, indicó Daniel Dorantes Guerrero, consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), etapa en la que se realizó el análisis de los pasivos que dejó el partido desde el año pasado, señaló que en la próxima sesión del Instituto se tratará el tema. Será en la sesión de octubre o noviembre cuando se presentarán la investigación que realizó el interventor encargado de revisar las finanzas del extinto partido, así como las obligaciones fiscales ante el Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) que pudieran haber quedado inconclusas. "El interventor se hace cargo de la administración de las finanzas de lo que fuera este partido político local, sigue una serie de pasos durante el año, la determinación de créditos, la determinación de adeudos, y a partir de ahí se publica una lista en la Sombra de Arteaga, que establece cuáles son las cantidades que son propiamente una deuda, sino aquellos pasivos que tiene el partido político derivado de obligaciones fiscales, o con el Instituto Nacional Electoral, o de obligaciones con el Tribunal del Estado de Querétaro u otros tribunales», explicó Daniel Dorantes Guerrero. Ha trascendido extraoficialmente que la suma puede llegar hasta los 4 millones de pesos, mismos que el Consejo del IEEQ determinará la forma en la que esta cantidad será saldada, finalizó diciendo que los pagos se realizan conforme a una orden de prelación hasta donde alcance de acuerdo a lo último que recibió el partido; además de que, independientemente de su desaparición, los fundadores pueden participar en la constitución de otro partido político.

<https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/41290-queretaro-independiente-entra-en-etapa-de-liquidacion-ieeq>

Sábado 22 de octubre de 2022

CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS LOCALES

CONTINÚAN 4 ASOCIACIONES EN LA BÚSQUEDA DE FORMAR UN PARTIDO POLÍTICO LOCAL

Por Carmen Galván

Cuatro asociaciones continúan el proceso para ser reconocidas como partidos políticos locales, indicó Daniel Dorantes Guerra, consejo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Detalló que se trata de las asociaciones Movimiento Laboralista, Querétaro con rumbo, Biodiversidad Querétaro, así como Razón y Participación. “Tenemos 4 asociaciones que permanecen en esta lucha por ser partidos políticos, la definición final se dará por el Consejo General el año que entra”, precisó. Detalló que tienen que juntar un número de personas afiliadas a sus partidos políticos y además realizar asambleas distritales o municipales lo que cada una de ellas elija. Asimismo, a más tardar en el mes de diciembre tiene que realizar una asamblea estatal con el 0.26 por ciento del padrón nominal del estado de Querétaro, el cuál es de 4 mil 522 personas. Por último, dijo que en enero las asociaciones que hayan cumplido con los requisitos pueden solicitar al IEEQ su reconocimiento como partido político.

<https://www.alertaqrnoticias.com/2022/10/22/continuan-4-asociaciones-en-la-busqueda-de-formar-un-partido-politico-local/>

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

Sancionan por violencia política a Ángel Balderas

Ángel Balderas perderá sus derechos partidistas en Morena por seis meses, ya que fue sancionado por violencia política en razón de género, y será inscrito durante cinco años en el registro estatal de sancionados, de acuerdo con la resolución emitida por la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CEDE LA UAQ Y HOY SE REANUDA DIÁLOGO

Era la condición para negociar el regreso a clases; iniciar procedimiento a funcionarios. (EUQ, principal)

N: UNIÓN SUIZA Y QUERÉTARO

Estrechan relaciones el embajador de Suiza en México, Pietro Piffaretti, y el gobernador Mauricio Kuri para generar mejores condiciones para las inversiones. (N, principal)

AM: ASÍ SE CONSTRUYE EL QUERÉTARO DEL FUTURO

Luego de 40 años, los puentes vehiculares de la avenida 5 de Febrero serán derribados para reconstruir la vialidad más importante de Querétaro. (AM, principal)

EUQ: ENTREGA EL PERSONAL DE LA UAQ CARTAS DE LICENCIA

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, recibió y aceptó las cuatro solicitudes de docentes y administrativos acusados de abuso por los paristas. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO Y SUIZA CONSOLIDAN RELACIONES

El gobernador Mauricio Kuri, se reunió en el Palacio de la Corregidora con el embajador de Suiza en México, Pietro Piffaretti, ahí aseguró que en su administración se buscan generar las condiciones de certidumbre para las inversiones, además de convertir a Querétaro en un socio que acompañe la consolidación de las inversiones que llegan a la entidad. (N, DQ, EUQ, AM)

Sábado 22 de octubre de 2022

RECONOCE GOBERNADOR LABOR DE MILITARES RETIRADOS

El gobernador Mauricio Kuri sostuvo un encuentro con integrantes de la Asociación de Militares Retirados del estado, a quienes manifestó su respeto y gratitud por la labor que durante muchos años realizaron a favor de salvaguardar la seguridad de las y los queretanos. De la misma forma reafirmó su respaldo hacia las instituciones que trabajan por garantizar la paz en la entidad y expresó la voluntad del gobierno estatal de fortalecer la participación ciudadana. (N, DQ)

HOY CIERRAN CARRILES CENTRALES DE 5 DE FEBRERO

Hoy a las 11:30 de la noche comenzará el cierre de los carriles centrales de avenida 5 de Febrero, para dar marcha a la segunda etapa de la obra Paseo Cinco de Febrero, informó el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Fernando González. Explicó que los carriles centrales serán cerrados a la hora indicada y una hora después se iniciará el levantamiento de la carpeta asfáltica, para que a las 4 de la mañana de este sábado inicie el retiro de la estructura de los puentes vehiculares. (AM)

CIERRE DE CUERPOS CENTRALES DE 5 DE FEBRERO INICIÓ ANOCHE

En los primeros minutos de hoy se concretó el cierre de los carriles centrales de 5 de Febrero, para dar paso al retiro de los puentes, colocados hacia 1980 estando de gobernador el Doctor Mariano Palacios Alcocer y tras 42 años de servicio, vimos como la maquinaria fue levantando el asfalto, derribando los muros de contención y un ejército de hombres realizaba puntualmente sus labores: señalética, iluminación se conjuntaron en esta magna obra. (N)

COMIENZA DERRIBE DE PUENTES

Con señalética, iluminación y personal humano, la noche de este viernes a las 23:30 horas se concretó el cierre de los seis carriles centrales de avenida 5 de Febrero, desde el Seguro Social hasta la colonia Obrera, bloqueo que se prevé se retire hasta septiembre de 2023. (N)

EMITE SEDEQ RECOMENDACIONES POR OBRAS DE PASEO CINCO DE FEBRERO

Previo al arranque de la segunda etapa de la obra Paseo Cinco de Febrero, la secretaria de Educación, Martha Soto, informó que se han realizado 51 reuniones de socialización con escuelas de la zona. Reportó que las obras impactarán a un total de 71 escuelas, con una población educativa de 67 mil 265 personas entre alumnos, académicos y personal administrativo, de los cuales 60 instituciones educativas están catalogadas con impacto medio, con una comunidad educativa de 24 mil 19 personas. (N, EUQ)

HABRÁ CARRIL CONFINADO DESDE AVENIDA DE LA LUZ - CERRO DEL TAMBOR - 5 DE FEBRERO

Habrà un carril confinado que conecte el eje de avenida de La Luz al que estará en avenida 5 de Febrero, por el cerro del Tambor, apuntó Gerardo Cuanalo, director del IQT. Indicó que con este carril exclusivo podrá reducir los tiempos de traslado desde avenida de La Luz y hasta el IMSS en avenida Zaragoza. (DQ)

TERCERA ETAPA DE 5 DE FEBRERO CONECTARÁ DOS EJES TRONCALES

La tercera etapa de avenida 5 de Febrero conectará los ejes troncales de avenida de La Luz y 5 de Febrero, lo que permitirá a los usuarios del norponiente trasladarse en una sola ruta hasta el IMSS). El titular del IQT, Gerardo Cuanalo, expresó que la tercera etapa de 5 de Febrero contempla un carril confinado del transporte público “Qrobús, que vaya d 5 de Febrero al Cerro del Tambor, obra que de acuerdo al gobernador del estado se busca realizar en 2023. (N)

OBRA CAMBIARÁ LOS TIEMPOS Y MOVILIDAD

Queretanos inician su nueva forma de transitar de manera oficial, luego de que se cerrarán los carriles centrales de 5 de Febrero para la demolición de puentes, algo que consideran cambiará su manera de moverse en cuanto a tiempos y trayectos. (DQ)

Sábado 22 de octubre de 2022

CRISTAL, PRINCIPAL DROGA DE IMPACTO EN QUERÉTARO

De acuerdo con datos proporcionados por el CECA, que preside Andrés Longoria, en el 2022 las principales drogas de impacto en la población queretana de 12 a 65 años, se encuentra el cristal con el 25%, fenciclidina 24%, alcohol 21% y marihuana 11%. (N)

SECRETARÍA DEL TRABAJO PROMUEVE INCLUSIÓN LABORAL EN QUERÉTARO

La ST, en coordinación con el SEDIF, llevará a cabo la Feria Nacional de Empleo para la Inclusión Laboral 2022. Se ofertarán más de 500 plazas vacantes de al menos 25 empresas, favoreciendo la inclusión laboral de personas con discapacidad, adultos mayores y otros grupos de atención prioritaria. La titular de la ST, Liliana San Martín, detalló que la feria se realizará el próximo martes 25 de octubre en la Plaza Constitución de la capital queretana, de 9:00 a 14:00 horas. (EUQ)

SEGURO DE DESEMPLEO BENEFICIA A LOS CIUDADANOS

En el marco del II Encuentro entre Empresarios y la Federación de Trabajadores del Estado de Querétaro “Abel Domínguez Rivero”, la secretaria del Trabajo, Liliana San Martín, explicó que este seguro apoya con una cantidad económica a una buscadora a un buscador de empleo, para resolver su día a día, a través de la bolsa de empleo que hoy tiene la Secretaría, que es bien dinámica con alrededor de cuatro a cinco mil vacantes de todos los perfiles profesionales. (N)

IQT: INICIA PROCESO ADMINISTRATIVO A CHOFER

El IQT inició un procedimiento administrativo de sanción tras un accidente ocurrido ayer, en el que estuvo involucrada una unidad de transporte público, que dejó un saldo de una persona muerta. (EUQ, N)

UNIFORMES NO SON OBLIGATORIOS ACLARA LA USEBEQ E INVESTIGA

La USEBEQ informó a las comunidades escolares que el uso de uniforme en planteles de educación básica no es obligatorio y queda a criterio de los padres de familia. Y es que luego de las protestas por el cambio de uniforme en la secundaria general de La Cañada, precisaron que el servicio educativo es gratuito y no puede estar sujeto a ninguna condicionante. (N)

PODER LEGISLATIVO

EL PROYECTO 5 DE FEBRERO ES VALENTÍA POLÍTICA DE KURI: PAUL OSPITAL

Hay que reconocer la neta, la valentía política que tuvo Mauricio Kuri de modernizar 5 de Febrero, a diferencia del anterior gobernador, de aventarse este tiro que no es nada fácil, pero que bastante urge para esta ciudad, aseguró el diputado del PRI, Paul Ospital. (N)

URGE ATENDER LA EDUCACIÓN

Derivado de la pandemia, la educación en el estado de Querétaro se encuentra con déficits, especialmente en algunas zonas rurales de la entidad, de manera que es necesario que el Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Educación y la USEBEQ atiendan este tema prioritario, afirmó el Senador Gilberto Herrera. (ESSJR)

PODER JUDICIAL

COMENZÓ OPERACIÓN DEL CECOSAM EN SAN JUAN DEL RÍO

La apertura de Cecofam de la Ciudad Judicial de San Juan del Río representa un esfuerzo de colaboración y participación cívica para dar mejores resultados a los justiciables, pero fundamentalmente para la protección de los derechos de las niñas, niños y adolescentes de ese municipio, declaró Mariela Ponce, Presidenta del TSJ. (ESSJR)

Sábado 22 de octubre de 2022

MUNICIPIOS

MUERE JOVEN MUJER ARROLLADA EN AVENIDA ZARAGOZA, QUERÉTARO

Una joven mujer de aproximadamente 25 años murió luego de ser arrollada por el conductor de un camión de pasajeros con la ruta 74, quien trató de huir abandonando la unidad, pero fue detenido más adelante. (N, DQ)

MILLENNIALS LOS QUE MÁS CAEN AL “TORITO”

Son los millennials los que más caen en el centro de Infracciones Municipales por Alcohometría conocido como “Torito”, por manejar un vehículo en estado de ebriedad. De acuerdo con información del área de Justicia Cívica municipal de Querétaro, el 45% de los infractores que fueron remitidos por manejar alcoholizados en el primer semestre del 2022, tienen de 30 a 45 años. (DQ)

SE APUNTA LUIS NAVA PARA PRESIDIR LA ANCMPPM EN 2023

Con el objetivo de refrendar el compromiso con la preservación, gestión y promoción del patrimonio de todos los mexicanos, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, anunció su deseo de encabezar los trabajos de la Asociación Nacional de Ciudades Mexicanas del Patrimonio Mundial en 2023. Esta intención fue externada durante su participación en la Tercera Asamblea General Ordinaria de la ANCMPPM, en donde el funcionario fue el anfitrión. (N, DQ, EUQ)

ALCALDE DE QUERÉTARO, LUIS NAVA ENCABEZA PRESENTACIÓN DE LIBRO

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, encabezó, en el Museo de Arte de Querétaro, la presentación del libro “50 años de la Convención del Patrimonio Mundial en México e Iberoamérica”, una compilación de textos de 35 investigadores nacionales e internacionales que destacan la riqueza histórica, cultural y natural de los bienes que, como el Centro Histórico de Querétaro, están inscritos en esta Convención. (AM, N, DQ)

DÍA DE MUERTOS 2022: MÁS DE 35 MIL FLORES DE CEMPASÚCHIL PARA RECORRER MICTLÁN

Desde el 29 de octubre y hasta el 6 de noviembre se llevará a cabo el Festival por el Día de Muertos por parte del Municipio de Querétaro, en el cual se tiene prevista la visita de 120 mil personas a la ciudad. (...) Asimismo, se realizarán diversas escenificaciones con la temática prehispánica que incluirá un recorrido por el mictlán, el mundo de los muertos según la cosmovisión náhuatl, con la recreación de los nueve pasajes del inframundo, en las calles del centro histórico, indicó la titular de la Secretaría de Cultura del Municipio de Querétaro, Teresa García Besné. (DQ, EUQ, N)

DÍA DE MUERTOS DEJARÁ 50 MILLONES DE PESOS POR DERRAMA ECONÓMICA

Las festividades por el Día de Muertos favorecerán al sector comercio y de venta de alimentos, sobre todo en el Centro Histórico, debido a que las ventas se extenderán desde el viernes 28 de octubre hasta el miércoles 2 de noviembre, coincidieron empresarios del ramo. Antonio Torres, presidente de la Alianza por el Centro Histórico de Querétaro, dijo que se prevé que el sector comercio de esta delegación podría obtener una derrama económica de 50 millones de pesos y la visita de 50 mil personas, 80% visitantes nacionales, el resto provienen del extranjero. (AM)

OTORGAN 600 PERMISOS PARA COMERCIO EN VÍA PÚBLICA CON MOTIVO DEL DÍA DE MUERTOS

Autoridades municipales en Querétaro otorgaron 600 permisos para comercio en vía pública, con motivo de los festejos de Día de Muertos, del 28 de octubre al 2 de noviembre. El subsecretario de Gobierno, Joaquín González recordó que estos se ubicarán en todas las delegaciones, pero particularmente se tendrán 209 de ellos en las inmediaciones del Jardín Zenea y los panteones Hércules y Cimatario. (DQ)

COTIZAN EN 200 MIL PESOS REPARACIÓN A FUENTE DE NEPTUNO

Podría costar hasta 200 mil pesos restaurar la Fuente de Neptuno a su posición original, luego de haber sido vandalizada el pasado 3 de octubre, dio a conocer Alejandra Haro, secretaria de Servicios Públicos en la capital. El costo corresponde a la reparación y colocación de la fuente, y después de haber consultado a dos proveedores que podrían realizar el trabajo, se obtuvo que uno de ellos cobra 190 mil pesos y el otro 200 mil, Harto Torre comentó que aún no han decidido cuál cotización será beneficiada. (N, DQ, EUQ)

Sábado 22 de octubre de 2022

INMOBILIARIOS COLABORARÁN PARA DESARROLLO DE SAN JUAN DEL RÍO

Para promover mayores inversiones en materia inmobiliaria que impulsen el desarrollo del municipio, el presidente municipal, Roberto Cabrera encabezó la firma de convenio entre el gobierno municipal y el sector inmobiliario en San Juan del Río. (N, ESSRJ, EUQ)

VA LENTA LA RECAUDACIÓN DEL IMPUESTO PREDIAL: ROBERTO CABRERA

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera dio a conocer que lenta se ha tornado la recaudación del pago del impuesto del predial, pues informó que el 60% de los contribuyentes sanjuanenses cumplen con dicha obligación en enero. (ESSJR)

AVANZAN OBRAS DE CASA BLANCA

Luego de que habitantes de la comunidad de Casa Blanca se manifestaran hace algunas semanas ante las autoridades municipales de San Juan del Río, debido a que consideraban era necesario les reconstruyeron su puente de acceso a esta localidad, la secretaria de Obras Públicas Municipales, Edith Álvarez Flores adelantó que gracias a la intervención de una empresa este proyecto está caminando. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

POR QUEMADURAS QUE SUFRIÓ UNA RECIÉN NACIDA, DDHQ EMITE RECOMENDACIÓN A LA SECRETARÍA DE SALUD DE QUERÉTARO

La DDHQ emitió la recomendación (252) 5/2022 a la SESA, luego de que una recién nacida fue expuesta a una lámpara de calor durante más de una hora, provocando quemaduras de segundo y tercer grado en 9% de su cuerpo. (N, DQ, EUQ)

COPARMEX PIDE APOYO A ECONOMÍA

El presidente de la Coparmex, Jorge Camacho, consideró como necesaria, la puesta en marcha de un plan nacional de reactivación económica para el sector empresarial, dado el impacto que este gremio ha tenido frente a la desaceleración económica a nivel mundial. (ESSJR)

HOY MESA DE DIÁLOGO ENTRE RECTORÍA Y FACULTADES UNIDAS

La rectora de la UAQ, Teresa García, como muestra de la disposición para continuar con el diálogo, informó que se aceptaron las solicitudes de licencia de los tres funcionarios universitarios y el investigador de los que los estudiantes paristas exigían sus renuncias. Con ello, dijo, iniciará un proceso administrativo en torno a los hechos por los que se les señala. Facultades Unidas informó que hoy se llevará a cabo una mesa de diálogo con la rectoría. (N)

UAQ acepta licencia de funcionarios universitarios para continuar con diálogo con paristas

Como muestra de sensibilidad para continuar con el diálogo con paristas, la rectora de la UAQ informó en un comunicado de prensa que se ha aceptado la licencia de funcionarios universitarios. Se trata de Gonzalo Martínez, Jose Ramírez, Juan Rocha y Juan Mosqueda. (DQ, EUQ)

ESTUDIANTES DE LA UAQ PIDEN VOLVER A CLASES

Alumnos de la UAQ se manifestarán para exigir que se tomen acciones contra el acoso y la violencia sin detener actividades. Indicaron ser de licenciaturas y posgrados que tienen en riesgo su permanencia en sus áreas de especialización, para algunos sus plazos de evidencia y titulación ya se alcanzaron, lo que los pone en riesgo de perder sus estudios, investigaciones e, incluso, podrían verse obligados a regresar recursos, ante incumplimientos, por ejemplo, en becas de posgrado Conacyt. (N, DQ)

EN AUMENTO PASO DE LOS VENEZOLANOS

El presidente de la Estancia del Migrante González y Martínez A.C., (EMGM), Martín Martínez, dio a conocer que el flujo migratorio de migrantes venezolanos por la antigua estación Bernal, se ha tornado en aumento en las últimas semanas. (ESSJR)

Sábado 22 de octubre de 2022

TOMAN PROTESTA JÓVENES QUE CURSABAN EL SMN

Jóvenes integrantes de la doceava compañía del Servicio Militar Nacional (SMN) rindieron protesta al lábaro patrio en la “Ceremonia de protesta de la bandera del personal de concriptos del servicio militar nacional de adiestramiento 2022”. Fueron 108 los egresados de esta generación que, ante autoridades nacionales y estatales, rindieron homenaje. (AM)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “CUMBRE”

Por Adán Olvera

Querétaro vuelve a ser sede de un importante evento que lo proyecta a nivel internacional, es la México Cumbre de Negocios, que el próximo 23 de octubre se inaugura en su edición 20. El evento es un foro donde se da discusión de ideas e iniciativas para potenciar el crecimiento de nuestro país. Durante tres días especialistas, líderes, empresarios y autoridades se reunirán para hablar de “reconectar a México con mayor crecimiento en el contexto global volátil”. Querétaro ocupa un importante lugar en las entidades atractivas para la inversión de nuevos negocios, Querétaro también ha mostrado buenos niveles de recuperación económica, encima de las cifras nacionales de otros estados que tras la pandemia no han logrado esta recuperación, en Querétaro la oferta laboral se consolida y ha colocado a nuestra entidad como un importante atractivo en plazas laborales en el Bajío, las exportaciones generan ganancias que superan las ventas internacionales a diferencia de otras entidades; dos números brindan confianza sobre la idea de hacer negocios en Querétaro y ha generado que la inversión extranjera siga viniendo a nuestro territorio y que sea un destino seguro para las inversiones. La entidad está destinada a participar en estos eventos de clase mundial y, sobre todo, seguiremos en este importante corredor empresarial del bajío; Querétaro genera confianza a los hombres y mujeres de negocios; la inversión extranjera ve a la entidad como un destino seguro. En 2021, durante el primer trimestre, se registró la llegada de 364 millones de dólares, mientras que en el mismo periodo del 2022 la cifra subió a 507 millones. Sin duda un escenario importante ante el entorno internacional complicado. El evento traerá seguramente nuevos inversionistas que solamente necesitan ser convencidos, sentándose en la mesa de las oportunidades. Llegó el momento y las obras en avenida 5 de Febrero nos acostumbrarán a tomar diferentes decisiones en la movilidad de los siguientes seis meses; paciencia y tolerancia se necesitará para entender las obras y lo que viene en materia de infraestructura. (DQ)

#ACENTOS

La nueva movilidad queretana. Hoy, comienza la segunda etapa de la construcción del Paseo Cinco de Febrero (P5F), que cierra los carriles centrales de la avenida para dismantelar sus puentes vehiculares. La dinámica de la ciudad cambiará por completo. No me refiero a la “nueva movilidad” que presenta el proyecto, sino a los largos meses de obra en los que se nos solicita a los queretanos paciencia, tolerancia, comprensión y grandes esfuerzos para adaptarnos. El gobierno del estado nos pide usar más el transporte público y escolar, compartir el automóvil, salir más temprano y, aunque ha tomado medidas para facilitar esto, puede que sean insuficientes para mitigar la inminente congestión vehicular. ¿Dónde están las políticas de trabajo remoto, de mixtura de usos de suelo para acortar distancias, de promover los viajes ciclistas y peatonales seguros? Al final, el P5F busca atender un problema creado por la misma apuesta al automóvil con la que busca solucionarlo: la creación de nuevos deprimidos, pasos a desnivel y entronques tienen como objetivo aumentar el flujo vehicular. Será todo un experimento social el cercenar la movilidad automotora sin promover sus alternativas. Si se logra o no, es perentorio monitorear esta “nueva movilidad” durante los meses de obra porque demostrará de lo que somos capaces los queretanos ante elecciones difíciles de traslado y hábitos urbanos. (AM9)

BAJO RESERVA

“Checo Pérez”, el principal atractivo de la Cumbre de Negocios. Mañana inicia la edición número 20 de la México Cumbre de Negocios, la cual se realizará por cuarta ocasión en el Querétaro Centro de Congresos. El evento, nos comentan, tenía confirmado hasta ayer más de 80 oradores, la gran mayoría hombres de empresa, aunque curiosamente el personaje que más expectativa ha causado tras venir incluido en el programa no tiene que ver con los negocios, sino que es el hombre del momento en las principales pistas del mundo. Nos

Sábado 22 de octubre de 2022

referimos al corredor de autos de la Fórmula 1, Sergio "Checo" Pérez. El piloto mexicano, nos dicen, dará la conferencia "La vista desde el asiento del conductor" durante el almuerzo que se realizará el lunes 24 de octubre. Cuanalo se sacó "la rifa del tigre". Pese a que se le ve trabajar de tiempo completo al director del Instituto Queretano del Trabajo, Gerardo Cuanalo Santos, para resolver el problema del transporte que vive la zona metropolitana de Querétaro, se sigue creyendo que se "sacó la rifa del tigre" con ese cargo. Tan solo ayer, como ejemplo, un camión atropelló a una mujer, la cual murió en el lugar. Cuando no hay accidentes, el camión no pasa o choca contra otros automotores. Este dolor de cabeza parece que nunca terminará, porque las empresas respectivas siguen sin darle prioridad a la ciudadanía, lo que deja a Cuanalo como el villano de la película. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Adiós puentes. Esta madrugada el panorama ya era otro; los puentes viales que durante 42 años nos permitieron comunicarnos, iniciaron su desaparición para dar paso al progreso, porque ahora somos un millón 300 mil habitantes en la zona conurbada: Es necesario. (N)

PASO AL PROGRESO

Así como ahora, la incertidumbre, las molestias y los recursos empleados fueron en 1980 tema de álgidas conversaciones, cuando el Dr. Mariano Palacios Alcocer era gobernador del estado y se construyeron los puentes de 5 de Febrero, se abrió paso al progreso, al crecimiento y nos acostumbramos a ellos y los agradecemos 42 años. Toca ahora esa responsabilidad al gobernador Mauricio Kuri de tumbar esta obra, para modificar, adaptar y dar mayor movilidad a la ciudad en una de sus principales vialidades congestionadas constantemente y el incremento poblacional, y con él la contaminación ambiental, auditiva y los accidentes. Ahora como antaño vivimos la incertidumbre, las molestias que durante siete meses tendremos y el tema de los recursos, que gracias a las finanzas sanas que heredó la administración estatal y el empeño en aplicarlos donde más se necesita, tendremos una vialidad eficiente y las inundaciones en zonas en que históricamente se formaban lagunas como la lateral de 5 de Febrero frente a lo que fuera la Singer, que inclusive la pestilente agua tapaba los autos casi hasta el toldo, quedarán como un mal recuerdo. En 1980, cuando se construyeron estos puentes que hoy despedimos gobernaba el país el presidente José López Portillo, época de excesos con los recursos petroleros, cuando teníamos que acostumbrarnos a administrar la abundancia, luego defendería nuestro gobernante al peso como un perro y terminaría con aquel "ya nos robaron, no nos volverán a robar", aventando las lágrimas presidenciales. El país tenía una política hegemónica, grandes errores como la seguridad en manos de bandoleros encabezados por el secretario Arturo "El Negro" Durazo, que erigió como prueba de la corrupción irrefutable su Partenón en Zihuatanejo, Guerrero, inspirado en el Templo de Atenea y plagado de excesos. Y mientras esto sucedía en México y los asaltos y secuestros proliferaban ya desde ese entonces, en Querétaro la preocupación era cómo mejorar la movilidad, cómo permitir el paso del flujo vehicular, la entrada y salida de materiales para la manufactura y la exportación, para la conexión con los parques industriales, en fin para abrir paso al progreso, al desarrollo y se logró. Al paso de 42 años, las condiciones poblacionales cambiaron radicalmente, pues las vialidades hechas o modificadas para 149 mil 973 habitantes de las zonas urbanas y 65 mil 166 en las rurales (INEGI), difícilmente habrían soportado los más de dos millones 350 mil habitantes que viven en Querétaro; más de un millón en la capital del estado. La llegada diaria de más personas, el incremento en el parque vehicular, la proliferación de motocicletas, para el servicio de entregas rápidas, la necesidad de eficientar el transporte público y fomentar el uso de la bicicleta, obligaron a tomar medidas importantes, hacer una obra holística cuyos resultados sean de beneficio común y eso conlleva problemas que tendremos que afrontar de la mejor manera, así que: tómese su tiempo y su tecito de tila. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA